

MOMENTO SUPREMO

Cuartilla suelta

HABLA ROMANONES

Consejo de ministros

Los emigrados en la Argentina

Mirando a la guerra

Serenidad y españolismo. La situación es grave; pero, como todas las grandes crisis, deja un margen a saludables reacciones, en las que se salvan y hasta se renazan los que conservan energías y merecen ser salvados, y sucumbe lo que debe sucumbir. Nosotros creemos que España es un cuerpo vivo y que saldrá airoso y hasta redimida de la dura prueba; si no creyéramos en España, romperíamos esta pobre pluma, que para nada serviría si no pudiera ser empleada en procurar el bien de nuestra Patria.

Ha producido aquí, y cosa análoga acontecerá en provincias, impresión enorme la nota de los Imperios centrales anunciando el bloqueo submarino. La impresión está archijustificada. La sorpresa no. El bloqueo suscita un general onte cuyos planes pueden fracasar todos los talentos tácticos y estratégicos de los más renombrados generales de carne y hueso, aliado al general hambre. Si esos bloques llegan a ser aproximados siquiera a la efectividad, tocarán los Ejércitos y las poblaciones civiles, las neutrales también, primero las consecuencias de la escasez e inmediatamente las del hambre, y como ésta no tiene espera, ni cede discurre expediente para que la tenga, vendrán, tras de los días de extrema nerviosidad de los pueblos hambrientos, las apelaciones de los mismos a la violencia, empujados por la desesperación; es decir, que al acercarnos al final de la española tragedia se proyecta sobre Europa la imagen siniestra del hambre, lanzando, no ya a unos ejércitos contra otros, sino a los hermanos de la misma nación contra los propios hermanos bajo la imposición brutal, fiera, salvaje del instinto de la vida.

Despacho regio Fallicimient. Sobre un torpedeamiento. Las relaciones entre Alemania y los Estados Unidos. Un comentario. Madrid, 4.—Al recibir hoy, como de costumbre, a los repórteres, el jefe del Gabinete, señor conde de Romanones, les manifestó que después de despachar con el rey don Alfonso había visitado al ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, quien en aquel momento recibía la noticia del fallecimiento de su madre, ocurrido en Sagunto esta mañana. Agregó el presidente que el señor Ruiz Jiménez, en atención a las circunstancias actuales, permanecerá en Madrid. Acerca del torpedeamiento del vapor «Tavira» dijo el conde que no se sabe ciertamente lo ocurrido, pues los informes de las autoridades tienen contradicciones en algunos puntos fundamentales. Luego dijo que había recibido un despacho de nuestro embajador en París, anticipándole la visita de los comisionados para el homenaje a la Entente. Preguntado el conde si era cierta la noticia de la ruptura de las relaciones diplomáticas de Alemania con los Estados Unidos, contestó que la creía exacta, por ser un informe de la Agencia Reuters, que es oficial en Inglaterra. Pero—agregó—la notificación oficial del representante diplomático de España en Washington, no la hemos recibido. Respecto de las visitas del embajador de Alemania a personalidades españolas dijo el conde que no puede inmiscuirse en el asunto, pues pueden ser visitas de cortesía que el también hubo de recibir en ocasiones que no era jefe del Gobierno.

En la Presidencia. Madrid, 4.—Como se anunció, esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros. Extraordinario número de reporters madrileños y corresponsales extranjeros esperaba la llegada de los consejeros. El ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, manifestó que el Consejo sería importantísimo, porque se trataría de la contestación a la Nota de Alemania. El jefe del Gabinete y el ministro de Estado, que llegaron juntos, dijeron que toda la tarde la pasaron en el ministerio trabajando. El ministro de Fomento anunció que daría cuenta de la situación de todos los vapores mercantes españoles, tanto en puertos como navegando. El ministro de Marina confirmó el incidente del vapor «Tavira» cerca de Gijón, y dijo que un casco de granada de uno de los disparos de aviso que le hizo el submarino, hirió a un tripulante. También afirmó que en aquel paraje no había ningún buque de guerra español. El ministro de Gracia y Justicia manifestó que era portador de varios expedientes de indulto y de proyectos de ley que presentaría a las Cortes. Los demás ministros solo confirmaron que el Consejo estudiaría la contestación a la Nota alemana. Después del Consejo. Madrid, 4.—A las ocho de la noche ha terminado el Consejo de ministros. El jefe del Gobierno, señor conde de Romanones, manifestó a los periodistas que fue dedicado exclusivamente al asunto de preponderancia de hoy y que seguiría preponderando. Mañana—añadió—proseguirá el Consejo. Y no puede decir ni una palabra más. Los reporters le preguntaron si conocía las declaraciones del presidente Wilson en el Parlamento Norteamericano, contestando que las conocía por despachos particulares. Los restantes ministros se atuvieron a las manifestaciones del presidente.

Triste situación. Los emigrados en la Argentina. La «Gaceta de España», de Buenos Aires, hablando de la situación de muchos emigrantes, se expresa en términos conmovedores: «Por mucho que digamos, todo será pálido reflejo de la verdadera situación en que se encuentran miles de braceros y familias españolas en la Argentina. La gravedad de este problema de miseria americana se acentúa día por día, sin que una ráfaga de optimismo, una esperanza de mejoramiento nos deje ver una pronta solución a este triste estado social. Trabajo en la Argentina no hay para tantos miles de desocupados, ni siquiera para una décima parte. El espectáculo que ofrece el país de tantos miles de brazos en plena juventud y sin ocupación ni esperanzas de empleo, da idea de la crisis honda y amarga que están padeciendo tantos desventurados patriotas. Tenemos la seguridad de que si a este puerto llega un buque español llevado por el Gobierno de España, ocurrirán escenas desgarradoras a querer partir todos en el primer vapor». Unión Apostólica Sacramental. Hoy, lunes, a las cuatro de la tarde tendrá lugar en Santo Domingo el retiro mensual para señores sacerdotes. Dos reuniones. SOCIEDADES OBRERAS. Ayer mañana, como teníamos anunciado, se reunieron en sus respectivos domicilios las sociedades obreras «El Turno» y «Matrícula Unida». Asistieron a la reunión de la primera unos 180 asociados. El presidente dio cuenta de los relativos a la Asamblea, celebrada noches pasadas en el Circuito Mercantil para tratar de la cuestión del alumbrado. Después de breves consideraciones, se acordó enviar un telegrama al ministro de la Gobernación contra el enviado pidiendo la destitución del gobernador civil, por entender que «El Turno» debe gratitud al señor Testor. El presidente dio cuenta de las gestiones practicadas con los consignatarios y contratistas de las Compañías de Navegación, los cuales reconocieron a dicha Sociedad y «La Igual» para la concesión de trabajos. Fue aprobada la gestión de la presidencia. Dices cuenta también de un contrato de trabajo celebrado por la Sociedad con el señor García del Moral, en el que se estipula el compromiso de verificar trabajos por un término de tres años en la forma que se hace actualmente, sin otro personal. Procesión de San Blas. Como teníamos anunciado, ayer se celebró la procesión del glorioso San Blas, recorriendo las calles de Las Cruces, Alferías, Puerta de Purchena y calle de Granada. A los acordes de la banda de música del Excmo. Ayuntamiento, y a presencia de fieles devotos salió de la Capilla de Nuestra Señora de Belén la preciosa imagen del Santo Obispo de Sebaste, seguida de la de Santa Teresa de Jesús y de la de Nuestra Señora de la Salud, primorosamente adornadas por las Religiosas. Siervas de María, en quienes alabamos el celo por aumentar cada día más la devoción al celestial Protector de los miembros de la garganta. La INDEPENDENCIA se vende en Madrid en el kiosco de «El Debará», calle de Alcala frente a las Calatravas. Gitanos detenidos. POR BURTAR RICARDO VIEJO. Antonio Moreno Amado y Francisco Rodríguez Moreno, dos gitanos conocidos, respectivamente, por el Pelayo y el Manco, necesitaban un negocio lucrativo para afrontar el problema de la vida. Y así como podían haberse dedicado a la venta de algún artículo de fácil salida, se dedicaron a la sustracción de hierro viejo, tal vez con ánimo de exportarlo si la cantidad sustraida y la guerra submarina lo permitían. Las sustracciones llevábase a cabo en las proximidades de la Estación del Sur. El «Pelayo» y el «Manco», llevaban sustraidos 43 kilos de hierro y hubieran hecho, de seguir así, un negocio redondo. Pero la Policía, les hizo «quebrar», y así fueron los «socios» a «higridar» en la «nevera» de la Inspección. Del hecho tiene conocimiento el Juzgado.

No he olvidado la escena. Fue al comenzar la guerra. Un hombre (no quiero por hoy citar su nombre aunque algún día puede que lo saque a colación), reputado como sabio, como ecuaníme y como conocedor de la política internacional, en un círculo de esta corte puso el pie al pulgón, tomó la palabra, y después de predicar el fin inmediato de Alemania y Austria-Hungría, con tono doctoral, con rabia loca, ruidoso al Kaiser, que loco y merecedor de ser encerrado como tal en una jaula, había lanzado a Europa en un océano de sangre. Y como estoy convencido que la tarea de pensar por cuenta propia es muy enojosa, no extraño que la inmensa mayoría de los que formaban el círculo alrededor del hombre ecuaníme, sabio y conocedor de las cuestiones internacionales, repitiera como un loro momentos después... Si el Kaiser es el culpable de la guerra... Y la idea que había venido de aliarse los Príncipes, que cristalizó en el meollo del hombre ecuaníme, al ser vertida por los labios de éste, cobró más autoridad y nuevos vuelos y se abrió camino... El Kaiser, el Kaiser era un miserable para quien sería leve castigo el de encerrarle en un istio como a Napoleón en Santa Elena... Con los argumentos que el sentido común me dictó más de una vez, salí al paso de esa idea. Todo inútil en la mayor parte de los casos, pues si conseguí convencer a no pocos de que era un disparate pensar que un hombre en el siglo XX, por mucha que sea su autoridad, pueda arastrar a un pueblo entero a una lucha como la actual, sin que ese pueblo desmaye, las oídas infamantes seguían salvando los Príncipes, y en ellas venía siempre envuelto el mismo rumor... El Kaiser, el Kaiser ha sido el culpable de la guerra... Y en muchos cerebros germinaba la idea que repetían millares de bocas, multipli, caído así el absurdo rumor hasta el infinito... Y bien, señores, puesto que tomamos como artículo de fe lo que trae el marchamo extranjero, vamos a leer a Gustavo Le Bon, eminente sabio francés, escritor de justa fama, en su obra titulada Enseñenismos psicológicos de la guerra, obra que se acaba de poner a la venta en Francia, y quiere decir que como Le Bon no ha sido arrastrado por las afirmaciones que hace, contrapuestas en un todo a ese lenguaje del arroyo en el que se envuelve el nombre del Kaiser cuando se pronuncia en Francia, prueba será de que la verdad se va abriendo paso aunque sea de tardar un día, así como el mismo Le Bon dice al principio de su libro: «Las generaciones que crean la Historia no sabrían escribir. El factor tiempo es necesario para la comprensión de los grandes dramas que las pasiones humanas provocan. Sin equidad para los que viven, la Historia sólo es imparcial para con los muertos». Conforme: Yo no pretendo hacer la Historia en estas hojas voladoras, que no tienen más fin que desgarrar los velos con los que quiere encubrirse la verdad, y a romper uno voy... Hemos quedado en que el Kaiser ha sido el culpable, el finzate que desencadenó sobre Europa la tormenta que la está convirtiendo en un cementerio... Ahora, atención. Según Le Bon, lejos de responder el estallido de la conflagración general europea a un deseo personal del Emperador de Alemania, hizo todo lo humanamente posible con el fin de evitarla. «El emperador era pacifista (página 183), y ningún interés le empujaba a la guerra». A continuación hace ver el autor francés el temor que en Alemania se apoderó del Gobierno ante la movilización rusa, y en la página 191 reconoce que esa movilización fue algo precipitada, explicándose así el ultimatum del 31 de Julio, en el que se daba a Rusia un plazo de doce horas para proceder a la desmovilización, y agrega que «antes de llegar a mandar el ultimatum, el Kaiser se dirigió varias veces al Zar instándole calurosamente en tal sentido (que detuviese los preparativos de guerra). Sus despachos prueban a la vez que el temor a esa movilización, su deseo real de tratar de mantener la paz». (Página 183). Para demostrar sus afirmaciones inserta Le Bon en su libro las más características de los telegramas cursados entre ambos soberanos. «El último del Kaiser quedó sin contestación... Vino entonces el ultimatum de 31 de Julio intimando a Rusia a que desmovilizara en doce horas. Era la guerra... la desesperación de ese emperador pacifista que se veía en la imposibilidad de evitar una guerra que no deseó, fue entonces extremada» (Página 187)... ¿Se van enterando los que han supuesto que el Kaiser era un loco de atar sin corazón y sin entrañas?... Pues para remachar el clavo no resisto a la tentación de copiar los siguientes párrafos, que leo en la página 193: «Antes de un estudio atento de los documentos, participaba yo de la creencia tan general en Francia, que Alemania había buscado un pretexto para hacer de la guerra aprovechándose de la primera ocasión que se le presentara... Ahora aceptando entonces la común opinión, no dejaban sin embargo de flojar en mi espíritu algunas objeciones. Parecía, sin duda, en un porvenir más o menos lejano, inevitable una guerra entre Inglaterra y Alemania, más en la actualidad ¿qué interés podía tener la última en crearse un conflicto con Francia y Rusia sus mejores clientes comerciales y países que indaba constantemente con sus comisionistas y productores? ¿No se le habrían presentado ocasiones mucho mejores para atacarlas, especialmente cuando Rusia, vencida por el Japón, y en plena revolución, no tenía ninguna posibilidad de defenderse? Siguiendo con mayor atención el estudio de los documentos, se hizo la luz en mi espíritu y

En vez de gastar energías en discutir la procedencia e improcedencia de esta realidad fatal, debemos emplear nuestro esfuerzo en prevenirnos de los riesgos que nos amenazan, en concentrar nuestro caudal de resistencias en atenuar los efectos del régimen de rigor que ahora empieza. Con hacer lo que debimos haber hecho en los comienzos de la guerra europea, con recuperar a fuerza de trabajo el tiempo perdido, el mal será pasajero, muy llevadero, y hasta se puede convertir en fuente de inesperrados bienes. Desde luego sería temerario insistir y porfiar en la política de benevolencia para el contrabando. El Gobierno y el país tienen la obligación de defender con dientes y uñas nuestros buques mercantes, que son propiedad de la Nación y a la Nación se deben, por encima de cualquier otro interés particular, por muy respetable que sea. Estos barcos se deben dedicar por entero al cabotaje, resolviendo nuestro problema carbonífero interior, y al comercio con América, abriendo nuevos cauces a nuestra expansión mercantil. La guerra submarina, en la forma que, según parece, va a realizarse los alemanes a partir del próximo 5 de Febrero, traerá consigo una elevación en los seguros y en los fletes. Al amparo de ella, y aprovechándonos de la temeridad de los países neutrales que sigan contrabandeando, nuestra flota mercante puede centuplicar su valor. El cabotaje y el comercio con Sud América no ofrecen peligros, y en cambio nos pueden reportar ventajas más efectivas que los beneficios circunstanciales que hoy produce enviar nuestro mineral a los ingleses. Se replicará que de momento, el perder el mercado británico, nuestra producción minera y el comercio de frutas sufren un rudo golpe, que supone la paralización de muchos brazos. No tanto; huyamos de la exageración y del illogismo, que bastantes amarguras nos llevan proporcionadas. La guerra europea no puede prolongarse ahora mucho, y el mineral que ahora no se exporta tendrá su valor en el día de la paz, cuando los pueblos beligerantes quieran reconstruir su vida industrial. Un país que posea grandes «stocks» será un pueblo fuerte. Más difícil de resolver es el problema de las frutas: pere temporalmente es insoluble; con un sacrificio y uniego al que viene realizando el Gobierno para contrarrestar la crisis del papel, podrían remediarse los daños que de momento sufren las regiones valenciana y murciana. Intensifiquemos el trabajo nacional; fomentense industrias nuevas, la transformación de minerales, las conservas; busquemos en Sud América las compensaciones a nuestra dependencia en comunicación con Inglaterra, y se verá que no somos tan débiles, que aún podemos mucho por nosotros mismos; que sale también, el sol, aunque Inglaterra no haya dado el permiso previo. Para esto, para salir de trances tan difíciles, hace falta al frente del Gobierno hombres de patriotismo, de capacidad y de solvencia. Es obligada una dictadura, ejercida por quien tenga un cerebro claro, un alma de buen temple y una mano de hierro. Un hombre... Este, éste, es el verdadero problema.—CIRICI VENTALLÓ.

Los vapores embarrancados. El «Haugland» y el «Clio». Continúan esperando que el tiempo amaine, los vapores a los cuales se ha torpedado el cargamento que conducía el vapor noruego Haugland. Dichos vapores, como se recordará, fueron remolcados por el Belos, para efectuar el transbordo, y tuvieron que retornar a nuestro puerto. Se confía en el salvamento de dicho buque. Para prestar auxilio al vapor italiano Clio, que continúa en igual situación, ha sido mandado a Garchuca desde Cartagena, según dice de esta ciudad, el torpedero «Número 14». LOS HAY APROVECHADOS. DETENIDOS POR ROBO. En la madrugada de ayer fueron detenidos José González García, de 43 años, Anrovió Guillén Pazán, de 34 y Juan Cortés Suárez, de 18, autores del robo de tres tabicones de maderas, realizado en las almacenes del Sur de España. También fue detenida en la madrugada de ayer, María Escamez García, de 18 años, habitante en la Granada de San Urbano, autora del robo de un pollo y un conejo, llevado a cabo en una cortijada. Estas detenciones fueron practicadas por el inspector de la guardia municipal, señor Bisbal, y agentes a sus órdenes. Los efectos robados por los primeros, se rescataron, así como el pollo y el conejo sustraídos por María. Los detenidos fueron puestos a disposición del Juzgado. Un buen servicio policíaco. Locuras perniciosas. La policía practicó ayer un buen servicio, que merece que lo ensalcemos, para que el ejemplo cunda y se organice una batalla contra los «desaprensivos» que explotan la inexperiencia de la juventud con la venta de libros perniciosos. Un niño de corta edad fue sorprendido con uno de dichos libros, y para averiguar su origen practicó la policía minuciosos registros en todos los kioscos destinados a la venta de libros y periódicos. En el kiosco de Rafael Pizsa Mariñez fueron halladas varias obras de fondo tan inmoral y soez, que no tardó la policía en incautarse de ellas. El Gobernador civil mandó a dicho individuo en 208 pesetas. Estos registros se harán extensivos a otros sitios en que hay sospecha de que se ejerce tan peligroso comercio. De lo ocurrido se ha dado cuenta al Juzgado de instrucción.

NOTAS DE SOCIEDAD. Guardó cama nuestro querido compañero de Redacción, don José Hurtar Redondo, cuyo alivio deseamos. Ayer marchó a Gata (Cantabria), en unión de su señora, el juez electo de aquel partido, don José Mira Casas. De Tabernas ha venido el propietario don Manuel Belver. Ha venido de Madrid el ingeniero don José María Rubio. De Purchena llegaron ayer los médicos don Miguel Sánchez y don José Cobos. Guardó cama, a consecuencia de un fuerte catarro, la bella señorita Ana Laynez, cuyo pronto alivio deseamos. NUESTRO CLIMA. POR LA MAÑANA. Termómetro seco... 10. Idem húmedo... 8. Barómetro... 754. Termómetro... 18.4. Máxima a la sombra... 13.8. Mínima... 10.7. Al sol... 26.4. Viento... N. Nieva... Rizada. Cielo... Cubierto. POR LA TARDE. Termómetro seco... 15. Idem húmedo... 11. Barómetro... 750. Termómetro... 13.6. Viento... E. Mar... Gruesa. Cielo... Casi cubierto.

Comentarios. No nos causa asombro. En el número correspondiente al día de ayer, publica «Diario de América» un sueltico que titula «Acusando» y en el cual asegura que la Asamblea celebrada en el Círculo Mercantil, con motivo de los abusos cometidos por la «Compañía Lebon» y que originó la protesta, ante el ministro de la Gobernación, contra la pasividad del gobernador, señor Testor, en la resolución de los expedientes que le está costada, dando lugar a que Lebon atropelle al vecindario, es un pretexto para airarse adepto y conseguir la substitución de esta autoridad por otra que se presie a ciertos pelillos. Así, rotundamente, lo afirma «Diario de América», pero como no basta con sentar afirmaciones caprichosas e inciertas, sino que es preciso probarlas para darles crédito, invitamos a «Diario de América» a que le haga, pues de lo contrario con igual fundamento, alguien podría asegurar que lo que a «Diario de América» le interesa, y por esto se enfada, es que continúe el mismo Gobernador, porque así conviene a su política, no obstante militar en grupo opuesto, aunque como clientelas, uno y otro, coincidan muchas veces. Si se tratase de una protesta seria contra el aumento de precio, dice «Diario de América» en todo momento estamos y estaremos con la Asamblea; y la prueba se vuelve contra el diario, que ni asistió a esta Asamblea, prejuzgando, sin duda, su finalidad, como asegura, ni antes de la Asamblea recordamos que interviniera, para nada bueno en este asunto; ni esperamos que, en lo sucesivo, inter venga tampoco, en sentido contrario al que hasta aquí ha seguido. No invoque al pueblo creyente ni al comercio honrado, pues esto equivale a suponer que no le eran los asistentes y nunca la injuria fue la mejor consejera de la razón y la justicia, que son las que pretenden (?) defender «Diario de América», apropiándose de títulos y poderes que nadie le ha conferido. En cuasito al firmante del Releido, publicado por «Diario de América» y «La Cronica Meridional», señor Rodríguez Sánchez, que fue quien presidió la Asamblea y aceptó el acuerdo unánime de dirigir el telegrama—protesta al señor ministro de la Gobernación, nada tenemos que decir pues dicho señor dice lo bastante con su actitud opuesta en ambos actos, realizados en el corto plazo de unas horas, para que nos consideremos relevados del trabajo de comentario. El respeto que a este señor, como empleado de la Diputación, merece el Gobernador, nos parece bien y hasta obligado, no así las peticiones que sobre su ánimo hayan podido influir para hacerse recalcado, en el peligro posible de verse atropellado en sus legítimos derechos y en su libertad como ciudadano consciente. ¡Pícaros garbanos!

Lea V. mañana: LA INDEPENDENCIA

Lea V. mañana: LA INDEPENDENCIA

egué a esta conclusión: que si bien Alemania había hecho una guerra inevitable por el continuo aumento de sus armamentos...

Páginas de la vida POR LA PRIMERA PETICIÓN

Iba transcurriendo la sesión en una monotonía soporífera. Aprobación del acta; una cesión de terrenos; tres dictámenes de la comisión de abastos...

—Sería de desear—expuso erguido—que en vista de la enorme progresión a que va llegando la blasfemia en esta ciudad...

Los dependientes de Comercio Un banquete En el teatro Apolo celebró ayer, a las dos de la tarde, el banquete con que los dependientes de Comercio obsequiaban a su presidente honorario...

cómo son profanados el nombre de Dios y el Copón y la Custodia y el Santísimo Sacramento del Altar y hasta la misma Virgen María nuestra Señora...

Los anhelos del joven sacerdote son bella realidad. Con el lema por Dios y por la Patria, con la sencilla organización de Liga del Buen Hablar...

ro y sin mancha; y va a su reconquista y a su restauración no sólo declarando guerra a muerte a la blasfemia...

Y es un intrépido, un joven sacerdote, voluntad de hierro, constancia de apóstol, delicias de enamorador...

J. LE BRUN.

POR TELEGRAMA

La guerra europea

Alemania y los exportadores de naranja

Madrid, 4.—(Recibido con retraso). Comunican de Alicante que el cónsul de Alemania se ha entrevistado con el presidente de la Federación Agraria...

El presidente dijo que valdría de cinco a seis millones de pesetas, pues en atención a las actuales circunstancias sale a 10 pesetas el millar...

La actitud de los Estados Unidos

Madrid, 4.—(Recibido con retraso). Desde Londres reexpiden cablegramas de Washington, diciendo que el presidente de la república, Mr. Wilson...

Después dirigióse al Capitolio para conferenciar con Mr. Stejneger, presidente del Comité de Relaciones extrajeras...

El ministro de Hacienda ha ordenado a los oficiales de Aduanas una estricta observancia de los Reglamentos, para evitar que ningún buque salga de aguas americanas sin llevar en regla todos sus documentos...

Al salir del Consejo de ministros el secretario de Estado, Mr. Lansing, declaró que el Gabinete había acordado la ruptura de relaciones diplomáticas entre Alemania y los Estados Unidos...

Barcos hundidos

Madrid, 4.—(Recibido con retraso). Berlín: El Lloyd británico anuncia el hundimiento de los vapores ingleses «Esomnitte» y «Rawesburuz»; de los noruegos «Partic» y «Jery»...

El «Noviembre» no ha sido hundido

Bilbao, 4.—(Recibido con retraso). La Compañía Bilbaína de Navegación ha sido sorprendida por los telegramas de la prensa sobre el hundimiento del vapor «Noviembre»...

El embajador de Alemania

Madrid, 4.—(Recibido con retraso). El embajador de Alemania, príncipe de Ratibor, ha visitado a los señores Dato y La Cierva...

Don Melquiades No espera más

Madrid, 4.—(Recibido con retraso). El jefe del partido reformista señor Alvarez, fué llamado al teléfono del Congreso por un redactor del periódico «El Noroeste»...

Don Melquiades conferenció seguidamente con el jefe del Gobierno sobre dicho asunto. Al salir de la entrevista don Melquiades dijo a los reporters que daba que terminada la tregua patriótica...

También habló con los reporters el jefe del Gabinete, quien les dijo que el Gobierno nada sabía oficialmente del incidente a que se refirió don Melquiades...

El conde lamentóse de que en los momentos en que las pasiones están excitadas se propalen noticias alarmantes, y dijo: —Yo no saldré de la línea que me he trazado, de prudencia y serenidad...

Terminó diciendo que todavía carece el Gobierno de noticias oficiales que confirmen el hundimiento del vapor «Butron»...

Los periodistas oyeron luego asegurar que había llegado a Madrid la contestación de Norte-América a la Nota germana austriaca sobre el bloqueo...

Desde Berlín Sobre el bloqueo. La lucha de aviadores en Occidente. Crisis de carbón en Italia

Madrid, 4.—Berlín. (Aerograma de Nauhen): La estación radiotelegráfica de Nauhen ha sido puesta a la disposición de los armadores neutrales...

Las autoridades alemanas se esfuerzan por todos los medios para ayudar a los neutrales a alejar sus barcos de las zonas bloqueadas.

La Asociación de Navieros danesas ha acordado suspender la navegación en gran escala. A causa de la suspensión del servicio postal, los bancos de Dinamarca rechazan el pago de cheques ingleses, franceses e italianos.

Noticias de Copenhague dicen que entre Skagen y la costa noruega se ha observado un campo de minas de procedencia inglesa.

Informes de Cristiania dicen que muchas Compañías de Seguros danesas y noruegas han suspendido el seguro de guerra.

De Estocolmo dicen que varias líneas de vapores han suspendido el servicio con Inglaterra. Un periódico publica una correspondencia de Berlín, asegurando que el servicio de pasajeros entre los países escandinavos y la Gran Bretaña será respetado...

También asegura el aludido correspondiente que generalmente no será hundido ningún buque neutral sin previo aviso. Noticias de La Haya dicen que la sociedad de Navieros «Nederland» comunica que el servicio entre Holanda e Inglaterra ha sido completamente suspendido.

Respecto a la modificación del límite Oriental de la zona de bloqueo alrededor de Inglaterra, dicen de Rotterdam que la noticia produjo en los centros navieros holandeses gran contento...

El Gobierno holandés ha dado instrucciones a las autoridades aduaneras de todos sus puertos para que vigilen estrechamente el cumplimiento de las disposiciones sobre la neutralidad.

Un decreto ministerial prohíbe, hasta nueva orden, la inmigración en Holanda. Bicen de Zurich que el periódico «Neue Zuercher Nachrichten», bajo el título de «Inglaterra bloqueada», escribe: «La justa medida alemana no puede ser combatida en serio».

Los correspondientes de guerra en el teatro Occidental dicen que a pesar del mal tiempo, la actividad de los aviadores alemanes es extraordinaria. Nuestros adversarios perdieron el día 1.º siete aviones en lucha aérea...

El teniente Baldamus derribó en la región de Cernay a un biplano Farman que cayó envuelto en llamas. Durante la noche del 31 al 1.º aviones alemanes dejaron caer sobre el campamento y aldea de Proyard, 1.075 kilogramos de bombas haciendo buenos blancos.

El 2 de Febrero se efectuaron ataques con bombas sobre el campamento enemigo cercano de Kreebake, el campo de aviación inglés de Bailleul y el campamento situado al Norte de Loere.

Una escuadrilla exploradora del enemigo que fué divisada el día 1.º en Flandes, fué empujada sobre su frente, después de perder tres aparatos.

En el frente oriental un monoplano alemán obligó a un biplano ruso a aterrizar a orillas del Duna. El «Berliner Tageblatt» publica informes de Milán, diciendo que las autoridades militares temen que aumente la crisis en la fabricación de municiones...

Esperase que Inglaterra haga un suministro amplio, aunque las anteriores negociaciones de esta índole fracasaron.

Los Estados Unidos Informes franceses

Madrid, 4.—Paris (Radiograma de Lyon). Según informes de Washington, el Gobierno yankee toma medidas para evitar las agresiones de los alemanes en el caso de que se produzca la ruptura de relaciones.

Circulan persistentes rumores de que en previsión de la declaración de guerra entre Alemania y los Estados Unidos, los agentes alemanes se han dispersado por todo el territorio de la república...

Se han adoptado en todas las ciudades importantes de la nación. Los puertos de la costa del Atlántico son vigilados por buques de guerra y por policía especial...

Este barco fué perseguido por un submarino alemán, que le hizo varios disparos para que se detuviera. El capitán del «Tavira» cuenta que navegando a 6 millas de Villaviciosa oyó un cañonazo...

El «Tavira» continuó la marcha porque la marea le impedía detenerse, y el submarino le lanzó el segundo cañonazo, estallando la granada en la proa del buque.

A consecuencia de la explosión se hizo asillas el bote en que se hallaban el capitán y dos marineros, uno de los cuales llamado Indalecio Martínez, resultó herido.

El capitán formuló una protesta ante el comandante del submarino, que había izado la bandera alemana. El comandante lamentóse de lo ocurrido, pero no haberse detenido el buque...

El «Tavira» desplaza 600 toneladas y pertenece a la marinería de Bilbao. Comunicado oficial Francés Madrid, 4.—Paris.—Oficial. (Radiograma de la Torre Eiffel). Entre el Oise y el Aisne ejecutamos una sorpresa sobre una trinchera enemiga en la región de Tracy le Val...

Aviación: Nuestros aviones han lanzado numerosos proyectiles sobre los acantonamientos y vía férrea de Appilles y Tergnier. Una de nuestras escuadrillas bombardeó las fábricas militares de Thionville.

El discurso del presidente Wilson Informes ingleses

Madrid, 4.—Londres. (Radiogramas de Carnavon): Despachos de Washington dicen que el presidente de la República ha pronunciado en la Cámara un sensacional discurso.

Al abrirse la sesión del Congreso, Mister Wilson, en medio de una enorme expectación, comenzó diciendo: «Recordareis que el día 8 del mes de Abril de 1916, con motivo del hundimiento del «Suxex»...

«A menos que el Gobierno imperial declare inmediatamente que serán abandonados sus actuales métodos de guerra submarina contra los barcos mercantes que conducen pasajeros y mercancías...

«En vista de la nueva declaración de Alemania—añadió el presidente—los Estados Unidos no tienen más remedio por su honor y su dignidad, que tomar la resolución que entonces anunciamos.

«Por esta razón—agregó—he ordenado al secretario de Estado que anuncie al embajador alemán, que las relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y Alemania, están rotas.

«En vista—continuó—que Alemania se ha desentendido de este modo de la seguridad que había dado anteriormente a los Estados Unidos, deploRANDO profundamente, no puedo creer que los alemanes eviten que se pierdan vidas de ciudadanos americanos...

«Las últimas palabras del presidente Wilson fueron estas: «Tened por seguro que todos los gobiernos neutrales tomarán la misma resolución.»

«Otros despachos dicen que la decisión de la ruptura de relaciones germano yankees tuvo lugar después de una conferencia celebrada por el presidente Wilson con los miembros del Gabinete y senadores...

«El embajador de Alemania, conde de Bernstorff ha recibido sus pasaportes, y el embajador de los Estados Unidos en Berlín, ha sido llamado.

«A última hora comunican de Nueva York que varios vapores alemanes anclados en aquel puerto han sido destruidos por sus propias detonaciones.

Parte oficial Alemán

Madrid, 4.—Berlín.—Oficial. (Aerograma de Koenigs-waerthausen). Teatro Occidental: Ejército del príncipe Ruprecht: Con atmósfera desfavorable y heladas aumentó la actividad de la artillería en el frente de Lens y Arras...

«El Norte del Anore, después de fuego granadeo, los ingleses atacaron a media noche a nuestras posiciones. Los ataques al Norte de Beaumont se materializaron; pero destacamentos enemigos lograron penetrar cerca de la orilla del río en nuestras trincheras avanzadas.

«Ejército del príncipe heredero: Tuvo éxito un raid verificado por un destacamento de exploradores alemanes al Nordeste de Pont-a-Mousson y al Norte de Saint Michel.

«Ejército del príncipe Leopoldo: Rechazamos varios ataques de los rusos a raíz de combates que se desarrollaron a orillas del Aa, durante las primeras horas de la mañana, con intenso frío.

«Ejércitos del archiduque José y del mariscal von Mackensen. No ha cambiado la situación. Frente macedónico: Aparte de ataques cerca de Manastir y entre el Vardar y el lago Dojran, nada que mencionar.

«Ejército del archiduque José y del mariscal von Mackensen. No ha cambiado la situación. Frente macedónico: Aparte de ataques cerca de Manastir y entre el Vardar y el lago Dojran, nada que mencionar.

Consulta especial de enfermedades de la mujer a cargo del Doctor R. García Langil DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL, PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO Y EX-PROFESOR AUXILIAR DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID. De 3 a 5 Puerta de Purohaza, 2.

EN EL CASINO

Grupo Ateneista Almeriense

Anoche dió en el Casino su anunciada conferencia el profesor de este Instituto, don Manuel Pérez García, desarrollando elocuentemente el tema «Cooperativas agrícolas».

El conferenciante puso de manifiesto sus profundos conocimientos sobre tan interesante materia, mereciendo por su labor grandes aplausos.

De Instrucción pública

Nombramiento nulo

La Dirección general de 1.ª Enseñanza ha resuelto el expediente incoado por D. Horacio Casas Rambaud en solicitud de que fuera declarado nulo su nombramiento fuera de concurso para la escuela de Ocaña.

La superioridad, acordó con el informe de la Sección, declarar sin efecto el referido nombramiento, y en su virtud el señor Casas seguirá desempeñando su destino en Totana, (Murcia) quedando la escuela de Ocaña entre las desiertas en el último concurso general de traslado.

Cómputos de servicios

Se declara con carácter general que en las oposiciones libres sólo pueden computarse los servicios desde la fecha en que tuvo efecto la posesión de los maestros que ingresen por tal motivo.

Asamblea de maestros

Se convocan a los maestros nacionales socios de la Asociación Nacional del Magisterio Primario, para la Asamblea que ha de celebrarse en Madrid el 18 del actual, a las diez de su mañana, en el domicilio social, plaza del Angel, 8, principal derecha.

Maestra interina

El Rectorado ha expedido Título de maestra interina de la escuela nacional de niñas de Terque, a favor de doña Francisca Rodríguez Carrillo, que la servirá con el sueldo anual de 500 pesetas.

De visita

Está girando visita a las escuelas nacionales del partido de Sorbas, el inspector de Zona don Mariano Amo.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Santos Agueda, virgen mártir; Pa. S. Juan, Diego, S. J. Francisco Blanco, mártires; Isidoro, mártir; Geniuno, Albino, Avito, obispos.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Rosario en San Pedro.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Tito, obispo; Dorotea, virgen, mártir; Revocat, S. Luciano, Teofilo, S. Ildefonso, obispos; mártires; Guarino, cardenal; Amando, Vedasto, obispo; Antoliano, mártir.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Amor Hermoso en las Claras.

Jubilée de las Cuarenta Horas.—Hoy en las Hermandades de los Pobres. Mañana, en la misma Iglesia.

Se expone a S. D. M. a las 8 y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco en punto.

EN SANTO DOMINGO.—Novena a San Blas.—Continúa, haciéndose después del Rosario que comienza a las seis de la tarde, dándose a adorar la reliquia del Santo todos los días.

EN LAS SIERRAS DE MARIA.—Hoy, continúa una novena en honor de San Blas, a las 5 de la tarde, rezándose el Santo Rosario, Letanía cantada, ejercicio de la novena y adoración de la Reliquia del Santo.

Publicaciones

ARBOLES GIGANTES

Como en los seres zoológicos, sucede mucho más entre los botánicos, que algunos individuos, saliendo de las líneas generales normalmente correspondientes a su especie, adquieren un desarrollo excepcional, conservando la proporción armónica de sus partes. Estos árboles y arbustos son los que se denominan gigantes.

En el reino vegetal abundan más que en el animal, porque el límite natural de la existencia de los árboles es mucho más dilatado, por la menor complicación de su organismo, mayor resistencia a los embates de los seres y agentes destructores, etc. Mediante estos factores tienen los árboles asignada una longevidad a que no pueden aspirar los organismos animales.

El distinguido subdirector del Laboratorio biológico de Sarriá, don Joaquín María de Baniola, ha empezado a publicar en el núm. 169 de la prestigiosa revista IBERICA, un curioso estudio sobre los "Arboles gigantes".

En el primer artículo, espléndidamente ilustrado con bellas fotografías, trata el autor de la gran longevidad de los cipreses, de los enebros y de los pinos, citando algunos ejemplares notables por su desarrollo. Evoca también los famosos cedros del Líbano y los árboles gigantes de California: la "Sequoia gigantea" y sequoia sempervirens, especies que se hallan en ningún otro paraje de la tierra, ni tienen rival en su magestuosa grandiosidad.

LA REVISTA "IBERICA"

El número 161 de la popular revista se-

manal de vulgarización científica, IBERICA, publicada por el Observatorio del Ebro, Tortosa, inserta el siguiente interesante y variado sumario:

Las obras de riego del Guadalquivir.—S. M. el Rey a los alcaldes de España.—Estaciones radiotelegráficas militares.—El Metropolitano de Madrid.—Paquetes postales a la república del Ecuador.—Industria marítima: Astilleros Cardona, S. A. Doks comerciales en Valencia.—Congresos de Sud América durante el año 1916.—Brasil: Una planta medicinal.—El Monal.—Exploraciones en la Isla de Borneo.—Los buques de veía con máquina auxiliar.—Radiología del tubo digestivo.—La galalita.—El cable telefónico de Nantucket.—Los astilleros franceses.—Arboles gigantes, II. J. M. de Baniola, S. J.—El ejército japonés, J. M. Alvarez, O. P.—Datos sísmicos de España.—4.º trimestre 1916.—Bibliografía.—Temperaturas extremas y lluvia de diciembre y terremotos del 4.º trimestre 1916 en la península Ibérica.

Espléndidas y nutridas ilustraciones amenizan la lectura de esta hermosa Revista, que se hace indispensable a los hombres de carrera, a los industriales, a las familias y a todos en general, a fin de estar al corriente de los continuos adelantos en los diversos ramos del saber humano y de seguir la vida científica de nuestra patria y la América española.

Noticias

Café tostado

Clase superior, buena mezcla, muy bien tostado, un kilo pesetas 4 50, cien gramos 45 céntimos.—Café Suizo.

Buen modo de pedir!

En Tabernas ha sido detenido por la Guardia civil Rafael Rodríguez López, de 29 años, por insultar y amenazar con una pistola a Francisco Fenoy Díaz, de 68.

Las amenazas fueron motivadas por no querer prestar Francisco al primero 5 pesetas que le pedía.

El detenido fué puesto a disposición de la autoridad judicial.

De Hacienda

La "Gaceta" llegada anoche publica una Real orden de Hacienda introduciendo reformas en el pliego de condiciones aprobado por la de 14 de Julio de 1913 para el nombramiento, en concurso público, de recaudadores provinciales de Hacienda, y otra disponiendo que desde el día 1.º de Marzo próximo, los petróleos y aceites minerales procedentes del extranjero, que auden por la partida 23 del Arancel de Aduanas, destinados a la destilación fraccionada en las refinerías establecidas en el territorio nacional, queden sometidos a una intervención en todas las operaciones que con ellos se realicen hasta obtener la gasolina, el aceite de alumbrado, el lubricante y otros.

La langosta

El ministro de Fomento ha comunicado al director de Agricultura una real orden prorrogando, conforme se hizo en años anteriores, por todo el mes de Febrero próximo el plazo que la ley concede a para efectuar los saneamientos de terrenos invadidos por el germen de langosta en las provincias en que existe.

El Ahorro postal

En la última reunión del Consejo de Administración de la C. J. Postal de Ahorros se dio cuenta del último balance de las operaciones practicadas por esta institución, que arroja los siguientes datos: Imposiciones, 619.747. Capital, 21.322.437 pesetas.

Son varias las entidades que han establecido el sistema de regalar sellos del Ahorro Postal a sus clientes.

Detención de un reclamado

La Guardia civil del puesto de Fifiñan, ha detenido al gitano Natalio Santiago Gómez, que estaba reclamado por el Juz de Instrucción de Serres, como expendedor de billetes falsos.

Liga de Contribuyentes

Ayer mañana celebró sesión en el domicilio del Presidente, señor Cassinello, la Liga de Contribuyentes.

Robo de una escopeta

La Guardia civil de los Molinos de Viento, ha instruido diligencias con motivo del robo de una escopeta, propiedad de don José Ibañez Salmerón, propiedad de la finca denominada Nuestra Señora de los Dolores.

Los autores de la sustracción no han sido habidos.

De Obras públicas

La "Gaceta", ha publicado una Real orden de Fomento disponiendo que la dirección y vigilancia de las obras nuevas de carreteras que se ejecuten por el sistema de Administración, estén a cargo, en todos los casos, a más del ingeniero jefe e ingeniero subalterno, de un ayudante y un sobrestante.

Jarabe de Quebracho

de VIVAS PEREZ

No hay ningún remedio hasta el día empleado que dé mejores resultados para la completa curación del asma, la disnea, y los catarros crónicos.

Ensayado y recomendado por celebridades médicas de todas partes.

De venta en Almería: Farmacia del autor.—Príncipe, 9

La juventud que lucha

En la calle del Obispo Orberá, han reñido Gabriel de la Cruz Expósito, de 19 años, y otro joven, que produjo al primero una herida de pronóstico reservado en la cabeza, con una piedra.

El herido recibió asistencia en la Casa de Socorro municipal. La Guardia civil intervine en el suceso. Un millon

ciento veinte mil ha sido el número de cajas de pasta pectoral del doctor Andreu de Barcelona, que se han consumido durante el pasado año, lo que demuestra evidentemente la eficacia y verdad de este medicamento.

Elecciones municipales En Beniarri se celebraron ayer las elecciones de concejales convocadas por el Gobernador civil.

No hay noticias de que hayan ocurrido incidentes.

Una multa

El Gobernador civil ha impuesto una multa de 75 pesetas a Miguel Giménez Aguilarte, célebre ratero conocido por el Niño de la Playa, que ingresó en la cárcel para cumplir el arresto supletorio correspondiente.

Quien prueba

Los vinos de Bodegas Franco Españolas de Logroño los prefiere a todas las marcas.

Pérdida

En la tarde del día 28, se extravió una medalla de oro, desde el Parque de Alfonso XIII al Bulevar.

A quien la presente en la calle de Castelar, número 2, en los altos de la tintorería "El Águila de Oro" se le gratificará espléndidamente, por ser recuerdo de familia.

El mejor café

Puerto Rico, Caracolillo y Moka tostado al día, se vende en el establecimiento de ultramarinos de JOSE ARAB NOVIS Castelar, 5 esquina a la Glorieta de San Pedro

Muebles

Antes de comprar muebles visitad el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, GLORIETA DE SAN PEDRO, 2, donde encontrará el público bonitas alcobas, comedores y gabinetes en distintos estilos y precios reducidos. GLORIETA DE SAN PEDRO.

Academia especial.—Correos

Preparación completa.—7 aprobados de oposición y 11 del examen previo. Referencias, calle de Sagasta, 4, 2.ª derecha, don Joaquín Rodríguez Boti, Oficial del cuerpo de Correos.

Sidel, insuperable para limpiar metales.—No confundirlo con imitaciones de nombre parecido. De venta en toda España en Bazaros, Ferreterías, Droguerías, Cacha rrerías, etc. Por mayor, pídase la nueva tarifa con rebaja de precios a los concesionarios Hijos de M. Grases. Apartado, 257.—MADRID o al representante en esta don Juan Gallardo Muñoz.

Francés, Inglés, Alemán CLASES ESPECIALES Francés e Inglés, clase diaria de cada idioma, 15 pesetas. Alemán, id. id., 20 pesetas. Hay clases nocturnas. PLAZA DE MARIN, 4.

Se alquila

un almacén de gran capacidad, con dos pisos, situado en el Parque de Alfonso XIII con entrada, también, por la calle del Cuartel. Razón: Paseo del Príncipe, núm. 30, de 1 a 4

Tribunales

Señalamiento para hoy Sección segunda.—Causa del juzgado de Purchena, sobre parricidio, contra José Francisco Giménez Lozano. Abogado, señor Muñoz Saavedra; procurador, señor Sánchez Roca.

Noticias militares

Ascensos de infantería Durante el mes que acaba de terminar, han ocurrido las siguientes vacantes en la escala activa: Cuatro de coronel, 14 de teniente coronel, 19 de comandante y 12 de capitán.

Como en este mes habiendo que amortizar excedente en coronales por las propuestas de campaña, ascenderán al empleo inmediato: En la escala activa: tres tenientes coroneles, 11 comandantes, 16 capitanes y 18 primeros tenientes.

En la escala de reserva: dos capitanes. Mando Se ha dispuesto que por haberse ausentado el Excmo. señor Capitán general, se encargue del mando de la región el gobernador del campo de Gibraltar, y del despacho el general subinspector.

Pasaporte Se ha expedido pasaporte para Cuevas de Vera al soldado Francisco Rodríguez, declarado inútil para el servicio.

A Málaga Ha sido pasaportado para Málaga el carabinero Antonio Ramos Martínez, que de deberá comparecer ante aquella Audiencia en causa por el delito de falsedad.

A incorporarse Ha marchado desde Oria a Ceuta, con el fin de incorporarse el regimiento infantería de Ceuta, número 60, el soldado Juan Pedro Carricondo Galera.

Designación de médicos Han sido designados el médico mayor don Amador Hernández Alamo y el médico primero don Eduardo Talegón Arca, para que actúen respectivamente en las C. J. de reclutas de Almería y Huelcal-Overa, desde el 10 al 14 del actual, a fin de que practiquen los reconocimientos necesarios.

Destinos Ayer se publicará una propuesta de destinos de oficiales de Infantería a Canarias.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una relación de los destinos vacantes que han de proveerse con sujeción a los preceptos de 10 de Julio de 1885, reglamento de 10 de Octubre del mismo año para su aplicación y demás disposiciones complementarias.

Servicio de la plaza Para hoy: Hospital y provisiones: Tercer capitán de la Zona. Parada y vigilancia: Córdoba. Para mañana: Hospital y provisiones: Cuarto capitán de la Zona. Parada y vigilancia: Córdoba.

AVISO El Establecimiento de Óptica, Joyería y Relojería, que había instalado en el número 14 del Paseo del Príncipe, se ha trasladado al número 22, antigua Relojería Francesa y al 19, Joyería de la Viuda de Sánchez, habiéndose quedado con todas las existencias que en ambos había, donde encontrará el público un gran surtido en Joyería, Óptica, Relojería, Electricidad y artículos para regalos a precios baratísimos Se compra plata, oro y alhajas.—Se hacen composturas Pérez y Santos Paseo del Príncipe, 19 y 22, Casa del Hotel Simón

¡PARRALEROS! Guano orgánico acreditadísimo marca EL TORO a 25.00 pesetas los 100 kilos. Amoníaco a 71 " " " Nitrato a 83 " " " SULFATO COBRE PURISS 98.90 a 140 " " " Tede sobre muelle Valencia Para pedidos dirigirse a LUIS CAMPOS MORA Plaza Virgen del Mar.—Almería

INJERTOS De los antiguos y acreditados viveros de D. Manuel Galotti EN HUECIJA Injertados de plantas del país escogidas PROFUNDIDAD DEL PIÉ UNA VARA EN LAS VARIETADES SIGUIENTES: RUPESTRIS DEL LOT -- GLORIA DE MONTPELLIER -- ARAMON RUPESTRIS GAZZINI S. 1

Alcohol desnaturalizado Botella de un litro, pesetas 1.60 Litros sueltos, pesetas 1.50 Bodega del Patio y sus sucursales. Doctor Manuel Marín Oculista del Hospital Provincial ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS DE LAS FACULTADES DE MEDICINA DE PARIS Y MADRID Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispano-Americana. Consulta: De 5 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde UERTA DE PURCHENA NUMERO 2.

Estómago Alivio inmediato en los dolores de estómago, dispepsias flatos, malas digestiones, gastralgias, vómitos, diarrea e inapetencia, se logra usando la "Quina Sina Soler". Farmacia de don Juan Vivas Pérez. Enfermedades de ojos Dr. Blanes Oculista de la Sociedad Hispano Americana. Ex Ayudante del Dr. Albitos. Consulta de 8 a 12 y 3 a 5. Antonio Vico 1.—Esquina al H. J. Peda

Jarabe de Hemoglobina Salvador El único por excelencia en las estancias alpinas Reconstituyente de la sangre indispensable en la mayoría de las convalecencias Depósito: ARMACIA DE D. CRISTÓBAL ROMERO RIVAS Plaza de Santo Domingo 8

ELIXIR ESTOMACAL de Sate de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las clínicas por ser el más eficaz para combatir los dolores de estómago, la dispepsia, las gastralgias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que a veces, aparecen con disentería, disentería y vómitos del estómago, etc. Se consigue. ESTÓMAGO E INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las gastralgias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que a veces, aparecen con disentería, disentería y vómitos del estómago, etc. Se consigue. De venta en todas las farmacias de España y en Granada, 20, MADRID, donde existe un remanente de elixir de reserva.

Folleto de LA INDEPENDENCIA (35)

Víctimas y verdugos

Cuadros de la revolución francesa TOMO I

chos el que yo no le vea la cara! Inclínandose luego sobre el vencido, que, liado entre su propia ropa, no había podido aún levantarse, tendióle la mano en ademán compasivo para que lo hiciera. Pero el hombre, lejos de mostrarse agradecido a quien así le ayudaba, después de haberle evitado cometer un crimen, encaróse con el anciano, y rechinando de coraje los dientes, le dijo: —¡Déjame, vil esclavo de la superstición! Los amigos de la libertad nada tenemos que ver con los sedes del despotismo. Da gracias a la orden que ese fanatismo me ha traído de parte de mi jefe, que si no, este puñal estaba destinado a mandarle con toda tu aristocracia al otro barrio. Pero nunca es tarde; y te lo llevaré a tu hora. Dicho esto, blandió el cuchillo con fiereza, volvióle a guardar debajo de su capote y se alejó blasfemando.

—¡Holá!—se dijo el Conde a sí mismo, viendo marchar al bravo republicano.—Me reservan, por lo visto, para mejor ocasión.

En seguida, viendo que el cochero le hacía nueva señá para que le siguiese, salió a la calleja, donde le esperaba un carruaje. El cochero se subió al pescante sin más cumplimientos, por lo cual el Conde tuvo que abrir por sí mismo la portezuela y tratar de subir sin ayuda; pero el pobre anciano no había contado con que el estribo estaba demasiado alto para sus ya temblorosas piernas, y a despecho suyo se disponía a solicitar la ayuda del cochero, cuando, en menos tiempo que se dice, sintió la presión de un brazo vigoroso que le cogió por la cintura y le metía casi en volandas dentro del coche, cerrando después la portezuela. Sacó la cabeza para ver quién le había dispensado tan inesperada ayuda, y ya no vio sino la punta de una capa parda que reveló en el aire al subirle el encapado a la tastera del coche.

—Pero, señor, ¿esto es hombre o es duende?—dijo el anciano santiguándose.

—Si llevo a sospechar quién era, le doy un puntapié. ¡Dios me perdone!

El coche partió, y el Conde, embozándose en su capote, sacó del bolsillo su reloj y dijo para sí:

—Vamos a ver a las dos partes que me faltan, ya que el amigo francesón no me dejó acabar. Una parte por cuenta de mí dejó José, que todavía irá dando tras-

piés por esos caminos de Dios; otra, la otra por mis enemigos. Padre nuestro que estás en los cielos...

CAPITULO XI EL DEMOCRATA POSTIZO

Fuerza es confesar que desde que dejamos a Matilde bajo la custodia de su misterioso conductor ha tenido tiempo de sobra para recorrer una por una todas las calles de París. Ciertamente no son pocas las que había atravesado sin cambiar una sola frase con su acompañante, cuando parándose éste de pronto ante una casa aislada en el rincón de una estrecha calle, tiró de una manera particular del cordón de la campanilla, y cual si por dentro estuviesen esperando con impaciencia esta llamada, vinieron inmediatamente a abrir la puerta. Profunda oscuridad y silencio absoluto reinaban en el jardincillo que, pasado un angosto corredor, se encontraba, y en cuya extremidad había un pabelloncito compuesto de tres o cuatro habitaciones: a este pabellón se dejó conducir Matilde sin hacer una sola pregunta y sin decir una sola palabra, pues su propio instinto, confirmado por la exquisita delicadeza con que la había tratado su conductor, la llevaban ya casi cierta de que la Providencia divina le había proporcionado un protector en aquel desconocido y un asilo seguro en aquella casa.

Llegados que fueron a la puerta del pabellón, sacó el joven una llave, y abriendo, no sin haber antes echado a su alrededor una ojeada prudentemente exploradora, tomó por la mano a la joven; pero como ésta mostrase la vacilación que era natural en seguir a su guía por entre la silenciosa oscuridad de los aposentos, dijo al joven con acento tan sincero como respetuoso:

—Podéis, si os place, retiraros, señoría; pero si os vais sola por esas calles y a estas horas, como que yo ni dejaré de seguir de cerca, ni consentiré que nadie os cause la menor molestia, correremos los dos evidente peligro de perdernos. Entrad, pues, os ruego, sin temor, y fiad os enteramente de un caballero cristiano.

La verdad misma no hablaría con tonos más persuasivos que el del joven al decir estas palabras. Matilde le siguió sin replicar, y por los pocos pasos que anduvo hasta que se paró su guía, conoció, como a guisa, que estaba en la primera pieza del pabellón. Acercóse luego el joven a la chimenea, removió los carbones sepultados en la ceniza, y después de haber cuidadosamente cerrado los postigos de una ventana que daba sobre el jardín, encendió una vela.

—Hay que obrar con mucha cautela en los tiempos que corren, señoría—dijo presentando a Matilde un sillón.—Sentad, y nada temáis: el democrata de un momento a otro va a aparecer ante vos como quien es. Diciendo esto, tiró sobre una mesa su gorro colorado, su corbata de algodón estampada con guilhotinas y calaveras, prendió integrante del uniforme revolucionario, tan conocido con el nombre de carnahola, y pidiendo permiso para retirarse a un gabinete inmediato a despojarse del resto de su espantoso disfraz, tomó en breve a presencia de Matilde, vestido con tanta sencillez como buen gusto, despojado de la barba postiza y de la enorme cicatriz pintada en la frente, que completaban su depuesta catadura de patriota bullanguero.

—¿Me reconocéis ahora, señoría?—preguntó poniéndose delante de Matilde.

—¡Ah, caballero!—respondió la joven cubriéndose el rostro con las manos;—tengo mis recuerdos de tal modo confundidos y mi cabeza tan trastornada, que no acierto a reconocer. Vuestras facciones no son nuevas para mí: os he visto antes de ahora, no tengo duda; pero ¿cuándo y en dónde? No puedo recordarlo.

—Pues voy a auxiliar vuestra memoria—dijo el joven—saliendo en dirección de otra pieza contigua. Momentos después volvió a entrar dando el brazo a una señora ya anciana, en cuyo demacrado semblante y tardo paso veíanse las huellas de hondos pesares y de achaques dolorosos.

—¡La Condesa de Bonneuil!—exclamó

Matilde, lanzándose al encuentro de la anciana y celgándose de su cuello. Luego volviéndose a su conductor, le dijo:—¡Héctor, perdonaadme que no os haya conocido.

—¡Ya lo creo, señoría! Si no me habéis mirado siquiera... ¡tal era el miedo que teniais!

—¡Pobre niña!—dijo entonces la Condesa volviendo a abrazar a Matilde.—Vamos hija mía, siéntate aquí junto a mí, y cuéntame: ¿qué providencia de Dios te ha traído a esta casa? O más bien dime: ¿qué has venido a buscar en este horrible infierno de París?

—¡Ah! señora—respondió la joven deshecha en lágrimas.—¿No sabéis? He perdido toda mi familia; estoy sola en el mundo.

—¿Qué, hija mía! ¿Tu padre y tus hermanos han perecido en las espantosas matanzas de Septiembre?

—No lo sé, Condesa, no lo sé, pero me lo temo mucho. Cuatro meses ha ya que ninguna noticia tengo de ellos. Sin embargo, me moriré de inquietud y de pena en el asilo que Dios me había dado, me resolví a intentarlo todo por salir de tanta angustia, y he venido a saber de mi pobre padre, de mis hermanos de mi alma.

—¡A saber de ellos! ¿Y qué te has de hacer para conseguirlo, sola y aislada en

(Continúa)

